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彭清華會見工商界廣西考察團
林武任榮譽團長 簽300億投資項目 700萬捐革命老區

謝港各界支持 9年經歷難忘
香港文匯報訊（記者 孫雪、古寧 廣西報道）

原任中聯辦主任的彭清華，昨日與香港工商界人
士會面時，特別感謝香港工商界人士對他在香港
工作期間的支持。他指在香港9年中，獲得香港
各界支持，但離開香港時，因時間匆忙，來不及
跟大家道別，也來不及辦辭行酒會，只是通過香
港文匯報寫過簡短的一段謝辭，「九年風雨路，
一世湘江情」。在香港9年中，讓他有非常難忘的
經歷。

彭清華昨日會見香港工商界知名人士廣西考察團
時，首先代表廣西1,200萬人民對大家的到來表

示熱烈歡迎。

彭清華：桂企助港經濟

他表示，廣西和香港合作，源遠流長，兩個地方地
緣相近，人員相親，語言相通。而香港還有20多萬桂
籍鄉親，同時有很多香港工商界人士在廣西投資發
展。
這些年，香港在廣西的企業已有6,000多家，廣西直

接利用港資與香港合作。廣西部分企業在香港上市，
並且透過香港這平台發展壯大。同時，廣西籍企業也
是比較有凝聚力的企業，為香港經濟、社會發揮重要

作用。他舉例說，曾出席相關社團宴會，20,000多人參
加，創造了世界健力士紀錄。

後發展地區 具特別優勢

彭清華表示，廣西是後發展欠發達的地區，但廣西
發展勢頭很好，潛力很大。這主要是由於廣西和其他
地區相比有特別優勢，譬如區位優勢。廣西是與中國
西南地區、華南地區及東盟地區的接口。在西部地區
中，廣西既是沿海又是沿邊的地區，有1,000公里的
邊境線和1,600多公里的海岸線。他又指，後發展也
有後發展的好處，廣西的西江，四季都可以通航，相
對水路運輸成本都低，是溝通粵港澳的前沿地和黃金
水道。而處於西江經濟帶的梧州，則被稱為「小香

港」。

千公里高鐵 今年將建成

現在，廣西可充分利用沿海開放戰略、沿邊開放戰
略、西部開放戰略和民族區域戰略的政策優勢。不
過，他又指，廣西過去發展緩慢，是由於各種歷史原
因造成。因為過去廣西邊境環境有限，所以大部分沿
途建設不夠好。廣西交通也是處於全國交通網的交通
末梢，區位優勢難以實現。近幾年國際環境有很大改
善，並建立東盟自貿區，廣西成為發展與東盟的關係
的橋頭堡。同時，交通設施也有很大改善，廣西今年
將建成1,100公里的高速鐵路，是全國高速鐵路十分之
一，在西部地區也是第一。

期望2020年 實現翻兩番

彭清華表示，隨 鐵路、公路以及航空交通改
善，廣西將形成一體的交通運輸。下一步，廣西
將形成3個經濟圈。1小時內經濟圈，南寧到北部
灣地區。2小時到梧州柳州。3小時到周邊的貴
州、湖南，以及廣州、香港及澳門。廣西提出，
通過8年至10年努力，與全國同步發展，要實現
2020年國內生產總值「翻兩番」，必須高於全國
7%的平均增長速度。廣西生產總值，從建國起到
2011年，才突破1萬億。經過60年，他滿懷信心地
說，「下一步，2015年達到2萬億。到2018年，用
3年時間達到3萬億。到2020年，用兩年時間達到4
萬億。要以這樣的速度增長，實現跨越式發
展」。

南寧華南城 投資100億
會見考察團前，彭清華還和廣西相關城市及部

門負責人一同見證項目簽約。當日共包括南寧華
南城三期等8個項目簽約，涉款300億元。這些項
目中，南寧華南城項目投資最大，涉款100億
元。華南城董事長鄭松興表示，華南城項目投資
回報時間較長，儘管南寧華南城前期項目還沒有
回報，但是看好廣西發展前景，將繼續投資，並
且還將到廣西其他城市考察，看看有沒有合適的
投資機會。
據了解，是次香港工商界知名人士廣西考察

團，由中聯辦副主任林武任榮譽團長，香港廣西
社團總會創會會長譚錦球擔任名譽團長，香港廣
西社團總會會長鄧清河擔任團長。當日，廣西壯
族自治區黨委統戰部部長范曉莉、廣西壯族自治
區相關部門負責人，以及部分城市負責人也出席
了相關活動。考察團除了20日的活動外，又會到
防城港，欽州及北海考察。

香港文匯報訊（記者 孫雪、古寧

廣西報道）廣西壯族自治區黨委書記
彭清華昨日會見香港工商界人士時表
示，廣西下一步將重點發展北部灣，
並充分發揮西部資源密集區等老工業
基地作用，發揮西江黃金水道連接粵
港澳的作用，承接東部地區產業轉
移，同時做好西部資源開發和扶貧工
作。他又認為，當年港資進入珠三角
獲得成功的模式，同樣可應用於北部
灣。

優勢未發揮 與歷史有關

彭清華指出，廣東近年與廣西差距
越拉越大，主要依賴珠三角地區發
展。廣西也有沿海地區，但由於過去
中越關係緊張等特殊原因，北部灣發
展不起來。現在北部灣產值只及珠三
角十分之一，相當於珠三角上世紀90
年代中期的發展水平。到廣西就任近
百日，廣西有資源和地域優勢，但缺
少資金，技術和人才，管理和市場，
因為缺乏這些東西，使廣西原有優勢
未能發揮。

加強港合作 發展必經路

他說，由於缺乏這些元素，加強與
香港合作，是廣西發展的必經之路。
而當年港資進入珠三角獲得成功的模
式，同樣可應用於北部灣，「現在投
資北部灣，就像20年投資東莞」。北
部灣現在的土地成本、工資成本較
低，發展潛力大。除了昨日簽約的項
目外，金融、物流、服務業，基建，
專業領域、旅遊等方面，都有很多發
展空間。
彭清華坦言，廣西各級政府一定要

創造良好條件，亦不能眼紅，應讓包括香港工商
界在內的投資者到廣西發展賺錢，這是互利雙
贏。如果進一個賠一個，最後誰也不會來。

鄧清河：港商發展良機

彭清華的建議獲得在場香港工商人士認同，香
港廣西社團總會會長鄧清河表示，在桂已有2個
項目的基礎上，再簽約2項目，現在是港商在桂
發展的好機會。
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香港文匯報訊（記者 孫雪、古寧 廣西報道）

由中聯辦副主任林武擔任榮譽團長的香港工商

界知名人士廣西考察團，20日到22日到廣西考

察。20日下午，廣西壯族自治區黨委書記彭清

華會見全體考察團團員，廣西壯族自治區黨委

統戰部部長范曉莉、廣西壯族自治區相關部門

負責人，以及部分城市負責人也出席了相關活

動。當日又舉行了香港工商界投資廣西項目簽

約暨向廣西革命老區捐款儀式，包括南寧華南

城三期等8個項目簽約，涉款300億元。另考察

團共向廣西革命老區捐贈人民幣700萬元。
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